
随着疫情防控常态化，今年相关支出
回到正常轨道，结构持续优化。1-4月份，
全市一般公共预算支出168.6亿元，增长
5.8%，较上个月提高5.2个百分点。其中，
民生支出占一般公共预算支出的83.2%。
（《安庆晚报》5月25日）

在疫情防控常态化、经济运行下行大
环境下，前4个月，我市民生支出占一般公
共预算支出超八成，进一步照亮公共福祉，
给出的积极信号是：民生支出的增长已经
上升为保民生的注脚，民众生活得舒心、安
心、放心，未来可期。

许多民生问题不是一天形成的，少数
民生问题在某种程度上可以说是陈年积
弊，慢病还要慢药医。既要持续做大民生
支出这个“大蛋糕”，让民生支出持续增长
作为财政目标；又要区别轻重缓急稳中求
进，注重分好“蛋糕”，优先保障好教育、医
疗健康、养老、住房、饮用水等急需的民生
工程，让学有所教、病有所医、老有所养、住
有所居等公共福祉持续改善与向好。

当然，公共财政惠及公共福祉，不仅仅
取决于量的增长，更要注重质的提升。一
方面，按照“任务项目化、项目节点化、节点
责任化”的要求，挂帅出征、挂图作战、挂质
问效，把一个个民生工程项目做成精品，同
时早一天建成让老百姓早一天受益；另一
方面，彻底改变“只问投入，不问产出”的现
象，进一步推动民生支出的公开透明，让公
众看到公共财政中每一笔民生支出的具体
流向，通过强化审计监督与跟踪问效等手
段，使每一笔民生支出“花了必须见效果”。

做好财政帐本里的“加减法”，是加大民
生支出照亮公共福祉的重要措施。毕竟民生
投入“大气”，势必会倒逼行政支出“小气”。
既要开源节流，对趴在帐户上沉睡的资金要
应收尽收；又要牢固树立过紧日子思想，对一
般性支出该压的压、该省的省，坚决堵塞“跑、
冒、滴、漏”，把每一分钱用在刀刃上、紧要处。

保障和改进民生没有终点，只有连续
不断的新起点。唯有咬定青山不放松，一
年接着一年干，一件接着一件办，持续加大
民生投入，才能不断惠及公共福祉，让全面
小康的梦想早点照进现实。

加大民生投入

照亮公共福祉

春雨
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2021 年 5 月 22 日 13 时 7 分，
“杂交水稻之父”、“共和国勋章”
获得者、中国工程院院士袁隆平
因病医治无效，在长沙逝世，享
年 91 岁。千里之外的安庆人民，
听闻袁老逝世的噩耗，悲痛不
已。（《安庆晚报》5月26日）

袁隆平与安庆有着 45 年的交
集，历史情缘深厚。他一直牵挂
着安庆的杂交水稻研发和推广工
作，来宜主持召开过全国示范现
场会。在袁隆平的关心带动下，
我市两系杂交稻试验示范和大面
积推广工作一直走在全国前列，
水稻亩产由原来的 600—800 斤跃
升至 1100—1200 斤，2020 年全市
粮食产量超过 190 万吨，不仅实现

了饭碗牢牢端在自己手上，更为
全国粮食安全作出了较大贡献。

斯人已去，浩气长存。和亿
万 中 国 人 一 样 ，“ 杂 交 水 稻 之
父”、“共和国勋章”获得者袁隆
平院士逝世的消息也牵动着 800 万
安庆儿女的心。在网络祭祀平台
上献花者有之，用微信和微博等
自媒体平台表达崇敬之情者有之
……网民留言绵绵不断，字里行
间，流露出对袁隆平这位老科学
家 敬 业 与 奉 献 精 神 的 尊 崇 与 景
仰；句句哀思，表达出“国士无
双、先生千古”的感怀。其实，

“种田人”袁隆平走了，“禾下乘
凉 梦 ” 和 “ 杂 交 水 稻 覆 盖 全 球
梦 ” 将 会 永 传 于 世 。 作 为 普 通

人，珍惜粮食就是对袁隆平院士
最好的缅怀与纪念。

民 以 食 为 天 ， 食 以 粮 为 先 。
袁老用一生的心血研究成功杂交
水稻，使中国人再也不用为粮食
而发愁了。但我们也必须清醒地
认识到，中国还是发展中国家，
与发达国家相比差距很大，粮食
风险依然存在。尤其是浪费粮食
现象令人担忧。据 《中国城市餐
饮食物浪费报告》 显示：我国城
市餐饮业每年餐桌食物浪费量就
有 1700 万至 1800 万吨，这相当于
3000 万 至 5000 万 人 一 年 的 食 物
量。有网友调侃道：袁院士让你
吃得太饱了。这不能不引起我们
对粮食安全的深思。

“一粥一饭，当思来之不易；
半丝半缕，恒念物力维艰”。纪念
与缅怀袁隆平院士，就让我们从
珍惜粮食、减少浪费开始。适量
定餐避免剩餐；吃多少盛多少，
不偏食不挑食；饭店吃饭，看人
数点菜，吃不了的，打包带走；
食堂与家庭用餐，人人争做“光
盘一族”……如果我们每个人从
我做起、从现在做起，都把珍惜
粮食、反对浪费变成发自内心的
自觉行动，袁隆平院士一定会含
笑九泉的。

珍惜粮食就是最好的纪念
艾才国

近日，200 余名杭州市民
乘坐G7402次列车从杭州东站
出发，前往安徽潜山，这是今
年浙江开行的首趟高铁旅游专
列。（《安庆晚报》5月24日）

由浙江开来的首趟高铁旅
游专列来了。随着外来人口的
不断进入，毫无疑问，在以旅
游带动经济的语境下，它不仅
可 以 直 接 拉 动 地 方 经 济 的 发
展 ， 而 且 也 因 外 来 人 员 的 进
入，在人员密切往来中，有利
于地区观念的更新。这是一个
良好的开端，做好了，对于地
方各项事业的发展均能起到积
极的促进作用。

面对进来的游客，我们将以
怎样的形象示人？让游客来一趟
后又带回去什么？这是当下我们
必须要关心与回答的问题。

首先，服务必须跟上，而
且还要根据现实不断地改进服
务手段与方法，以最贴心的服
务 让 游 客 游 得 开 心 ， 玩 得 快

乐，并从中体会到当地人的热
情与友好。这方面既要做好接
待工作，诚信待客，出租车不
宰客，店家不欺客，将客人当
作座上宾，当作朋友来对待，
以热情周到的服务换来客人的
好感与尊重。同时还要针对一
些人的个性化需求，推出一些
能 满 足 客 人 需 求 的 个 性 化 服
务，尤其是面对老年人，更要
根据实际情况，提供全面而周
到的个性服务，力争让每个人
来得高兴走得愉快。其次，我
们还要全方位地做好文明创建
工作，以自身良好的修养与素
质，既要展示出我们的精神风
貌，又要给客人留下一个美好
且又洁净的地区印象，这既是
宣传的需要，也是为能争取更
多 的 客 人 奠 定 基 础 。 除 此 之
外，全面做好旅游产品与线路
的推介，打好旅游组合拳，尽
可能多的将本地优质旅游资源
推介给游客，满足他们的多样

化选择需求。
旅游经济方兴未艾，某种

程度上已成为拉动地方经济发
展的一大引擎。这方面我们有
着某些得天独厚的自然条件，
不论是自然山水风光，还是人
文景观，本地可谓资源丰富。
利用好这些资源，需要做好宣
传与推介工作，更需要我们以
高素质高标准的人性化与精细
的服务来赢得人心。外来客既
是游客，又是宣传者，具有双
重身份。如果我们能以精细的
服务、高素质的人文精神展示
给客人，那么他们在带走对地
区美好自然风光的体验时，也
一定会带走一个精神昂扬向上
的群体印象，从而更好更快地
促进本地融入长三角发展的经
济圈。

向外界展示最美最好的地方形象
皖平

据 5 月
30 日 《经济
日报》报道，
还有一个多月
就到暑期了，
近年来不断

升温的亲子游又将迎来年度峰
值。最近，各类亲子主题酒店
已经开始针对暑期游推出各种
特色推介活动，亲子酒店成为
亲子游市场中最具卖点最受期
待的内容之一。

（作者：王铎）

亲子酒店


